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IPO招股遇冷“猝死”
八菱科技成首家中止发行公司

核准文件有效期内，向中国证监会备案，
仍可重新启动发行
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本报讯 为防止消费者购房落入各类购房陷阱，昨日起，二
七区住房保障服务中心开始向手机用户发送公益性防范短信。

据介绍，针对目前社会上存在着违规建设销售商品房屋的
行为，给购房消费者造成了财产损失，该区房管部门昨日发送的
短信提醒市民，购买商品房时，要注意查看开发企业是否已取得
《商品房预售许可证》，以确定开发企业销售的商品房是否合
法。今后，短信内容将根据不同时间段内房地产市场出现的焦
点问题随时进行更新，以提醒市民防止上当受骗。

晚报记者 胡审兵 通讯员 岳少贞

本报讯 5月30日晚上，这个存在近40年的殡仪馆
被夷为平地，与此同时，位于郑州侯寨乡三李村的新殡仪
馆完全投入使用。昨日，二七区有关人士透露，该地块已
经有初步规划方案，建设一座郑州西南出入市口的地标
性建筑。

老殡仪馆区位条件优越，位于嵩山南路、南三环、郑
密路交会处，紧邻南水北调运河。郑少高速、郑尧高速、
西南绕城都紧邻这里。殡仪馆搬走后，这里会做什么，成
了不少市民关注的焦点。

据记者了解，目前已经有初步的规划，即在此拟建一
座高层地标性建筑。其中20亩用于建设，35亩用于绿化，不
仅可以给郑州市西南地区增添现代化气息，又可以让市民和
游人在此休闲观光郑州西南板块的生态、自然美景。同时充
分利用地下空间，在此修建一个大型地下停车场，可有效缓解
郑州市区入市口停车难的问题。 晚报记者 辛晓青
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本报讯 6 月 8 日下午，市人民政府法制办公室发
布通告，《市人民政府法制办公室关于加强郑州都市区
建设法制服务的若干意见》已经市委、市政府同意，并印
发至各县（市）区党委、人民政府、市委各部委、市直机关
各单位、市管各企业和高等院校、各人民团体执行。

《意见》指出：“对全市行政事业性收费进行清理，凡没
有法律、法规依据，未经国务院和省人民政府及所属财政、
价格主管部门批准和明令取消但仍在收取行政事业性收费
项目，一律取消。”市法制办负责人表示，计划在10月份以
前清理完毕，清理结果将会公示。

晚报见习记者 徐国徽

本报讯 记者昨日从二七区住房保障服务中心获
悉，经市政府同意，今年郑州市廉租住房租赁补贴标准，
从每人每月每平方米从6元提高到8元。

据悉，根据市住房保障局的通知要求，租赁补贴标
准应根据当地经济发展水平、市场平均租金和城市低收
入住房困难家庭经济承受能力等因素适时调整的规定，
结合我市近两年住房市场平均租金上涨幅度较大的实
际情况，经市政府同意，对廉租住房补贴标准进行调
整。第一，将廉租住房补贴标准由 2010 年度的每平方
米每人每月6元调整为2011年度的每平方米每人每月8
元，保障面积标准以建筑面积计算。第二，单个保障家
庭每月领取廉租住房租赁补贴低于 100元的，其租赁补
贴统一按每个家庭每月 100元发放。据介绍，此次廉租
住房租赁住房补贴标准调整自今年1月1日起施行。

晚报记者 胡审兵 通讯员 岳少贞

已于今年年初因被正式纳入《全国主体功能
区规划》，进而上升到国家战略层面的中原经济
区正在迎来新进展。

6 月 13 日～17 日，由国家发改委牵头，会同
国务院近30个部门和单位组成的联合调研组，将
专程奔赴河南，就如何推进中原经济区建设进行
调研。

此前的5月30日，在河南省政府召开的全省
煤炭企业兼并重组暨打非治违紧急会议上，负责
主持会议的河南省委常委、常务副省长李克透露
了这一消息。

按照计划，参与此次调研的部委将分别与河
南省政府签订共同推进中原经济区的协议书或
备忘录。

这不仅意味着将由国务院于近日出台的《关

于支持河南建设中原经济区的指导意见》已经进
入最后的关键时刻，同时也标志着国家层面对中
原经济区的扶持将不再是一纸文件。

与已经取得显著成就的国内其他经济板块
诸如长三角、珠三角不同，中原经济区所处区域
历来是中国的粮仓，年粮食产量占据国内的 1/7，
保障粮食安全的责任重大。

如何在保障国家利益的同时，推进当地的区
域经济发展？中原经济区的首倡者之一、河南省
科学院副院长张占仓对《第一财经日报》表示，与
以往一些经济区以牺牲和削弱农业、破坏环境为
代价不同，中原经济区最大的亮点在于，在推进
工业化和城镇化的同时，结合河南作为农业大省
的优势，同时推进农业现代化。

据《第一财经日报》

深交所证实八菱科技中止上市
深交所 8 日向记者证实八菱科技已中止上

市。这意味着八菱科技成为 A 股首家中止发行
的公司。

根据《证券发行与承销管理办法》第 32条相
关规定，“初步询价结束后，公开发行股票数量在
4亿股以下，提供有效报价的询价机构不足20家
的，发行人及其主承销商不得确定发行价格，并
应当中止发行。”据报道，八菱科技在路演推介过
程中，因询价机构不足20家，而中止发行。

但是此次中止发行并不意味着八菱科技上
市的终结。根据相关规定，该公司中止发行后，
可以在核准文件有效期内，经向中国证监会备
案，可以重新启动发行。

失败苗头早已显现
询价机构不足的苗头早已显现。
前不久，万安科技(002590.SZ)询价，仅有 24

家询价对象参与报价，最终仅募集36410万元，与
招股意向书披露的拟募集 40157万元相比，少募
集3747万元。

一位券商资管人士对记者表示，曾有一家保
荐券商发现在截止期将近时还是只有 19家询价
对象，工作人员四处联系，求爷爷告奶奶，最终拉
到了几家。

如今，询价机构终于开始用脚投票了。资质
不优的企业，询价机构不再产生兴趣，发行价格
也开始大幅下降了。

深圳一家大型公募基金投资副总监告诉记
者：“由于新股市场表现不好，今年 4月份公司就
强调，除非研究员特别推荐，经投资决策委员会
同意的新股可以参与询价，其他新股公司不会去
参与。”

“市场终于起作用了”
与八菱科技高管和保荐团队的黯然神伤相

比，市场各界对于首例发行失败案例的出现普遍
持欢迎态度。

有投资者称：“这绝对是 IPO 改革以来最伟

大的标志性事件。”
一些公募基金的官方微博直呼“市场终于起

作用了”。
进入2011年以来，新股频现破发潮。统计资

料显示，截至6月2日，今年上市的144只新股中，
已有 116 只陷入破发窘境。其中，天瑞仪器
（300165.SZ）上市 4 个多月来一直在发行价以下
运行，比发行价跌去整整40%。更具典型性的是
庞大集团（601258.SH），上市首日收盘价较之发
行价下跌26.43%。

新股破发潮的背后是备受各界指责的新股
定价机制不合理。自 2009年推行新股发行市场
化改革以来，新股“三高”发行（高发行价、高市盈
率、高超募资金）现象尤为突出。

在市场化发行过程中，由于对承销商缺乏严
格的制度约束，使得个别承销商可以操纵股票询
价过程，要求询价机构提高新股报价，以实现其
高价发行的愿望。同时，按照目前的询价制度，
询价机构低报发行价可能失去网下配售资格，因
而其为了分享新股筹码，也不得不提高发行报
价。这种新股定价，背离了发行公司的基本面和
股票应有的估值水平，导致新股定价扭曲。

投行业或将开始洗牌
八菱科技发行失败之于创投界的意义同样

不小。
有创投公司投资经理称“PE和VC业要洗牌

了”。
华东某券商一位董事总经理认为，八菱科技

发行失败的案例或将引领投行业重新洗牌，一些
强势券商今后将会更容易获得 IPO企业认可，而
中小券商，尤其是种种资源有限的券商可能会被
企业抛弃。 据《第一财经日报》新华社电

南宁八菱科技股份有限公司（下称
“八菱科技”）中止发行。在近期低迷的
A股市场，这则消息足以搅起一阵波澜。

此前，A 股尚无因询价对象不足而
发行中止的先例。

分析人士指出，八菱科技“猝死”的
背后值得玩味。在当前新股频频破发的
背景下，市场看到了定价机制回归基本
面的态势。

国家发改委将牵头调研中原经济区

□晚报记者 汪永森 实习生 蔺洋

本报讯 “饮用水里有股塑料味，闻起来就让人难受，卖出去的水被人退了回来。”九
头崖pH-7瓶装饮用水出现塑料味，500多件饮用水积压在仓库销售不动，郑上路副食品
批发市场一商户频繁遭遇退货，厂家却拒接将积压的饮用水收回。

投诉 pH-7饮用水频繁遭遇退货
“九头崖的这种瓶装饮用水，卖出去就被人退回来了，现在仓库还积压着500件。”6

月7日，郑上路副食品批发市场商户郭女士向本报求助，九头崖厂家给她送来的600件
pH-7饮用水因味道异常，这段时间频繁遭遇顾客退货。

调查 饮用水打开后有股塑料味
7日中午，记者来到郑上路副食品批发市场，郭女士商铺内10多件九头崖pH-7瓶

装饮用水被摆在了门前，20多箱方便面垒成一面墙，遮挡住了射向饮用水的强光。
记者发现，这些饮用水的白色瓶盖上显示生产日期为“20110429”，生产日期之下

有“合格”字样，而产品包装说明上保质期为12个月，储藏方法则提示“阴凉避光保存”。
郭女士从一件水中拿出了3瓶水，记者拧开其中一瓶的瓶盖，确实闻到瓶口散发出

塑料味道，随后饮用另一瓶饮用水，感觉也有轻微的塑料味道。

说法 塑料味疑因日光曝晒产生
记者随即按照郭女士提供的电话，与九头崖质检部门取得了联系，一工作人员表

示没有接到过类似投诉。
“如果存在塑料味，可能就是日光曝晒产生的，与产品本身没有什么关系。”这名工

作人员说，饮用水出现塑料异味，是商户将产品长时间置于强光下曝晒造成的，饮用水
本身及塑料瓶体不存在安全隐患。

郭女士对这一说法进行了反驳。她表示，自己很注意对其进行遮挡保护，而仓库
内同一批次的产品并未遭遇曝晒，却同样存在塑料异味。

结果 厂家答应收回剩余纯净水
昨日下午3时许，九头崖质检部门的工作人员致电本报，表示商户投诉是因近期没

有送水所致，至于塑料味产生的原因还有待分析，目前他们将与商户协商尽快收回这
批饮用水。

卖出去的水频频被退回，商户郁闷投诉

九头崖饮用水
打开有股塑料味

厂家质检称日光曝晒所致，答应收回剩余纯净水
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。

八菱科技8日晚发布公告称，截至2011年6月7日下午3时，根据保荐
机构统计，本次提供有效申报的询价对象共计19家，不足20家。根据有关
规定，决定中止发行。


